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FECHA: Agosto 23 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Niño atrapado por el fuego” 

 “Defiende PRI actuar del TEPJH tras fallos” 

 “En seis meses, 25 mil denuncias por violencia familiar”  

 “Cae traficante de menores”  

 
“Más seguridad a eventos masivos”  

 
“Carne contaminada alarma sanitaria”  

 
“Partidos y coaliciones son corresponsables” 

 “Ayuntamiento tapa baches con tierra” 

 “Reitera Olvera compromiso con educación hidalguense”  

 
“Buscan 1.4 millones irse ilegalmente a EU”  

 
“Matan, plagian… y estados se zafan”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Partidos y coaliciones son corresponsables: Daniel Jiménez dio a conocer su postura tras las 

resoluciones emitidas recientemente por el TEEH. ―El instituto no rehúye a la responsabilidad que le corresponde, 
pero es compartida con los partidos políticos y coaliciones‖, expresó Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente del Consejo 

General del Instituto Estatal Electoral (IEE). El funcionario electoral enfatizó existe corresponsabilidad con los partidos 
políticos y coaliciones, toda vez que cuentan con una representación en cada casilla, por lo que si el auxiliar electoral no 

detectó que había personas no permitidas por la ley, lo pudieron haber hecho sus representantes. En el caso específico 

de Mineral de la Reforma, la mamá (Virginia María del Carmen Amador Soto) del representante jurídico de quien no 
recordó el nombre, pero se trata de Gonzalo Trejo, ocupa la primera posición de las regidurías, y también debe asumir su 

responsabilidad, sostuvo. Daniel Jiménez recordó que el IEE es un organismo de buena fe, y la elección de los 
funcionarios de casilla se lleva a cabo mediante una insaculación y no por designación directa, pero además la ubicación 

e integración de las casillas se publica dos veces, ―y no hubo impugnaciones al respecto‖. ―Entiendo las críticas, pero las 

justifico‖ mencionó, al tiempo que indicó no es la primera ocasión que por un servidor público (en el caso de Huasca) se 
anula la votación en una casilla; recordó que en 1995 ocurrió un caso similar en un municipio, pero en esa ocasión en 

contra del PRI y a favor del PRD. En este sentido, subrayó que los dirigentes de los partidos políticos critican las 
resoluciones cuando no les favorecen, pero cuando les benefician ―es la democracia pura‖, por lo que finalizó 

cuestionando ―todos sabemos cuáles son las leyes y las reglas con las que estamos jugando, si todos tenemos la 
información ¿por qué no lo hacemos?. Lo anterior tras haber recibido críticas por el trabajo que realizaron los auxiliares 

electorales y funcionarios de casilla, especialmente en los municipios de Huasca y Mineral de la Reforma, donde al anular 

una casilla el resultado fue revocado a favor del PRI y en contra de Nueva Alianza y la coalición Hidalgo nos Une, 
respectivamente. (Verónica Ángeles, primera plana) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Hidalgo Nos Une impugna ante TEPJF al menos cinco municipios: Ricardo Gómez, representante de la 

coalición Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) ante los organismos electorales, informó que al menos son cinco los resultados 

electorales que impugnarán en el mismo número de municipios por diversas irregularidades en el proceso electoral del 3 
de julio.  Entre los municipios que pedirán la anulación de elecciones o de casillas electorales, según sea el caso, están 

Zimapán, Mineral de La Reforma y Pachuca; los dos últimos ya fueron impugnados únicamente por el Partido Acción 
Nacional (PAN) ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).  ―Ya fue impugnado Mineral de La 

Reforma, analizamos asuntos como el de Zimapán para determinar la impugnación, además de Pachuca, así como 
algunos recursos de inconformidad en contra de las quejas administrativas que habíamos interpuesto en contra de la 

coalición Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-Verde Ecologista), pero el principal es la queja en Mineral de La Reforma‖.  

(Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Solicita Panal la presencia de secretario ante Congreso: Para que explique el presupuesto a ejercer 

durante el presente ciclo escolar, así como proyectos en el rubro, deberá comparecer el secretario de Educación Pública 

del estado, Joel Guerrero Juárez, informó el presidente de la Comisión de Educación en el Congreso local, Francisco Pérez 
Salinas. De la misma forma deberá informar cómo resolverá la problemática que se tiene con relación a la falta de 

maestros en los diversos planteles educativos al inicio del ciclo escolar 2011-2012. Pérez Salinas expuso que durante la 
comparecencia, el secretario deberá exponer la cobertura que existe en materia educativa, infraestructura y las 

inversiones que se aplicarán durante este año. El diputado del Partido Nueva Alianza recordó que hay varios municipios, 
como Tizayuca, que carecen de aulas y planteles, por tanto no se cubre la demanda de la población. Los integrantes de 

la Comisión de Educación en el Congreso local deben conocer a detalle los avances en la materia, para impulsar mayores 

recursos en el presupuesto 2012. En torno al asunto de los comisionados, el legislador comentó que este tópico le 
compete directamente a la Secretaría de Educación Pública del estado y al Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE), ya que están de acuerdo al presupuesto y temas que ejercen ambos. ―De lo que yo tengo 
conocimiento como miembro del SNTE, es que los comisionados trabajan en sus respectivas áreas en tiempo y forma‖. 

(Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Diferencias internas retrasan proceso para renovar comité directivo del PRD: Debido a la falta de 
acuerdos entre las corrientes perredistas, Nueva Izquierda y Frente Democrático Hidalguense, la convocatoria para 

renovar la dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) aún no es emitida, por ello el consejero 
nacional, Hugo Jaciel Mendoza, acudirá a la Comisión Política Nacional del sol azteca para determinar una fecha de 

elección. Explicó que la intención de la dirigencia estatal del PRD es impulsar un acuerdo político entre todas las 

expresiones amarillas para concretar una ruta crítica y elaborar la convocatoria, después será efectuado el registro de 
candidatos, la etapa de proselitismo y finalmente el proceso electoral. ―La Comisión Política Nacional del PRD señaló que 

durante julio se determinarían las fechas para renovar la dirección estatal, lamentablemente esto no se ha dado por la 
falta de acuerdos, pero será en esta semana que definamos la ruta crítica‖. Sostuvo que, una vez emitida la convocatoria, 

los cerca de 200 consejeros hidalguenses aprobarán dicho documento para ejecutar la renovación. ―Ahora lo que ha 

retrasado el proceso es la falta de acuerdos entre Nueva Izquierda, además de que José Guadarrama quiere imponer a 
su candidato, eso ha generado divisiones al interior de su corriente, por ello es que nos hemos atrasado, sin embargo 

esta semana acudiré a la Comisión Política Nacional para agilizar la fecha del proceso‖. En este tema, informó que hoy 
será instalado el denominado proyecto Obradorista, el cual es una propuesta política que busca la presidencia del partido 

en Hidalgo, con base en los principios de Andrés Manuel López Obrador y la participación ciudadana. ―Nuestra intención 

es realizar una iniciativa incluyente y ciudadana, hablamos de un proyecto, no de intereses personales, en función de 
todo este análisis vamos a trabajar y definir el perfil adecuado‖. CANDIDATO PRESIDENCIAL 2012. Luego de 

celebrarse el VII Consejo Nacional Extraordinario del Partido de la Revolución Democrática, las corrientes del sol azteca 
acordaron el método de encuesta abierta a la población para definir al candidato presidencial en 2012, entre Marcelo 

Ebrard y Andrés López Obrador. ―La encuesta será abierta a la población, el planteamiento o tema de la encuesta se 
definirá por los dos candidatos, a fin de que las dos propuestas estén satisfechas‖, dijo el consejero del PRD, Hugo Jaciel 

Mendoza. De igual forma, en este congreso perredista se amplió el mandato de consejeros estatales, quienes serán los 

encargados de encabezar el proceso de renovación de la dirección hidalguense. ―Oficialmente los estatutos ya fueron 
aprobados y actualizados, se ha prorrogado la dirigencia de los consejeros estatales, y una de las facultades que tendrán 

los poco más de 200 perredistas será renovar el órgano de dirección estatal‖. Cabe destacar que en el pasado proceso de 
afiliación del sol azteca se suscitaron diversas irregularidades, pues no toda la militancia pudo inscribirse, debido a actos 

de violencia y robo de urnas, por lo que el número de simpatizantes en el padrón electoral difiere con la cantidad de 

votos que obtuvo el PRD en los últimos comicios. (Gabriela Porter, página 06) 
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Crónica-Cambiará Panal sus estatutos e imagen: Espera el Partido Nueva Alianza (Panal) que el Instituto Federal 

Electoral (IFE) apruebe la renovación de sus estatutos, integración de direcciones estatales, así como colores e imagen, 

el objetivo es proporcionar a la ciudadanía un organismo más abierto, democrático e incluyente de cara a los comicios del 
2012, informó el líder panalista en Hidalgo, Fernando Flores Pérez. Hace dos meses, señaló, reformaron las disposiciones 

del organismo, una nueva imagen, así como la transformación de los órganos en las 32 entidades, pues desaparecerá la 
Junta Ejecutiva Estatal y se convertirá en Comité de Dirección Estatal. Además, será creada la Comisión de Legalidad y 

Transparencia, con atribuciones y procedimientos expresamente establecidos en el estatuto, perfeccionarán los 

mecanismos de justicia partidaria, formalizarán la integración de todos los sectores, finalmente, se dispone de un nuevo 
emblema partidario e imagen institucional. El proceso electoral federal del próximo año inicia formalmente el 7 de 

octubre, y hasta diciembre los partidos tienen para registrar coaliciones amplias. (Gabriela Porter, página 06) 

Síntesis-Apuesta PAN por proceso democrático: En el proceso de cambio de la dirigencia estatal del Partido Acción 

Nacional se privilegiar la unidad y proyecto de partido, aseguró el encargado de la Presidencia del Comité Directivo 

estatal de ese instituto político en la entidad, Raimundo Ordoñez Meneses. De acuerdo con el líder estatal del albiazul, en 
esta atapa de la vida política de su partido en el estado, no se esperan conflictos ya que finalmente se trata de un 

aspecto que debe unir más a la militancia la cual finalmente busca que su partido de mantenga en el mismo ritmo de 
crecimiento y confianza entre los diferentes sectores de la población. Creo que en esta parte no se trata de ver quién va 

adelante o atrás, creo que se trata de un proyecto de nación de partido político, un proyecto ciudadano que nos permita 

mantener las ideas y valores de Acción Nacional y parte de todo este proceso es precisamente el que todos debemos de 
luchar por esa causa que nos es común para fortalecer a nuestro partido en el estado y el país. Al mismo tiempo 

manifestó que de acuerdo a los estatutos de su partido en estos momentos no se puede hablar por parte de los 
aspirantes de manera directa de lo que pretenden para su instituto político en el estado, por lo que se diga en estos 

momentos y antes del cierre de la convocatoria es como se abrir el tiempo de proselitismo en tanto lo que se diga al 
respecto serán especulaciones. Desconozco como vengan actuaciones, además de que estos no son aún los tiempos para 

poder hablar de manera abierta porque debemos recordar quienes aspiramos que ser después del 27 en que se podrá 

hacer campaña de manera interna y lo que venga en estos momentos ser cuestión mediática evidentemente y de 
momento no habrá ninguna otra situación en ese sentido. Ordoñez Meneses, añadió  que para poder entrar en la 

competencia por la dirigencia, los aspirantes deberán renunciar a sus cargos a más tardar la semana que ente por lo que 
en su caso tiene previsto renunciar a la secretaría general de su partido, además de manifestar que espera que hagan lo 

propio lo demás aspirantes. (Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-Seguro PT de conquistar Xochicoatlán: Después de que el Tribunal Electoral del Estado, determinara la 
anulación de las elecciones en Xochicoatlán y solicitar al Instituto Estatal Electoral que se convoque a nuevos comicios, el 

dirigente estatal del Partido del Trabajo Mariano Torres L’estrade, aseguró que su partido triunfar en las nuevas 
elecciones. Al respecto manifestó que en el caso del instituto político que representa el actuar del TEEH, se dio conforme 

a derecho al confirmar los triunfos que logró en las urnas y al anular los resultados en Xochicoatlán, donde el Partido 

Revolucionario les aventajaba con cuatro votos después de un recuento en el que detectaron una serie de irregularidades 
contra las cuales se manifestaron en contra. Al mismo tiempo manifestó que una vez concluida esta primera etapa en 

primera instancia, habrá que esperar lo que suceda en la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, por los recursos que presenten sus opositores que aún buscan arrebatarles al menos uno de los cuatro 

municipios que prácticamente tienen en su poder al confirmarse los resultados. Bueno donde ya teníamos la certeza de 

que se iban a presentar en este caso como tal, eran los municipios donde yo comentaba que teníamos una ventaja 
relevante como en Tetepango con mil 500, y en Xochicoatlán donde era de esperarse el resultado de la resolución porque 

de acuerdo a la ley, así es citado en ella de que cuando hay un empate técnico de elección por lo que se tiene que volver 
a repetir el procedimiento y son resultados favorables para el PT. De igual manera Torres L’estrade aseguró que en el 

caso a su instituto político no le cabe la menor duda de que ser para ellos debido a que tienen todas las condiciones a 

favor, principalmente el apoyo de los habitantes de ese lugar, por lo que es posible que el Partido del Trabajo supere 
todas sus expectativas al ganar en seis municipios, situación que es histórica en ese organismo político en el estado y el 

país. (Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-Analiza PRI ir solo por voto de Xochicoatlenses: El representante del PRI, ante el Instituto Estatal 

Electoral (IEE), Roberto Rico Ruiz, señaló que para la elección extraordinaria en el municipio de Xochicoatlán, el PRI, 

participará sólo en el proceso, debido que ya se terminó el convenio de alianza que mantuvo con el Nueva Alianza y el 
Partido Verde. Sin embargo dijo que primero hay que esperar el resultado del juicio de revisión constitucional que se 

ingreso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, si este sale en contra dijo y la elección se debe de 
reponer entonces participará con su planilla, ya que consideró es lo más conveniente para todos los involucrados La 
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semana pasada magistrados del Tribunal Estatal Electoral determinaron que el conteo de voto por voto que se realizó al 

proceso de Xochicoatlán, fue ilegal ya que se dio de manera unilateral, en este municipio  el PREP, había determinado 

empate y tras el conteo que realizó el Consejo municipal, se había dado el triunfo por cuatro votos a favor de la alianza 
priista.  Argumentó que  ―en los siguientes días fenece ya el plazo para que siga la alianza con los partidos Verde 

Ecologista de México y Nueva Alianza, por lo que en ese  sentido y de concretarse en segunda instancia que habrá 
elecciones extraordinarias en Xochicoatlán, el PRI puede optar por la búsqueda de la presidencia municipal de manera 

individualizada‖. Roberto Rico señaló que su partido tiene confianza en las instituciones electorales ya que han dado 

muestra de madurez y de apego a la legalidad, por lo que indicó que en cualquiera de los casos, el PRI, aceptará la 
determinación de los magistrados, aún si se tiene que reponer el proceso electoral. Señaló que hay certeza en el trabajo 

del Tribunal Federal en la sala Toluca, por lo cual, esperaran el resultado, pero adelanto que su partido ira sólo a este 
proceso electoral y confió en que puedan tener resultados positivos que les permita retener el municipio, ―ningún 

municipio dijo es pequeño para el PRI y todos son importantes por lo que se luchara por retener la alcaldía‖. (Jaime 
Arenalde, página 04) 

Criterio-Reformas no urgen PRI: Las modificaciones a la Ley Electoral que demanda la oposición, no son necesarias o 

de urgencia en este momento, porque de llevarse a cabo la reforma política nacional se corre el riesgo de quedar 
rezagados, aseguró Efraín Arista Ruiz, delegado nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Al pormenorizar, 

en cada uno de los rubros que sustentaron dirigentes del PAN, PRD y Nueva Alianza, explicó que existen las medidas 

suficientes y necesarias para que haya transparencia en las elecciones.  arremetió contra todos aquellos que dudan de la 
verticalidad de Alejandro Habib, presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, "ya basta de 

especulaciones perversas que sólo tratan de restar verticalidad a una institución seria", dijo. "El pudo haber sido militante 
activo y dejó de serlo para estar en opción de cumplir con un papel como presidente del tribunal", aclaró, porque de otra 

manera "se tendría que construir un tribunal con marcianos que nunca hayan trabajado en el gobierno estatal y en el 
PRI", lo que consideró como algo muy difícil. Además, citó que la figura de la revocación de mandato para los 

gobernantes que no cumplan con su papel, "ya existe y sólo basta con hacer una denuncia ciudadana en el Congreso, 

para que los diputados tomen cartas en el asunto". También indicó que ya existen en las leyes actuales los mecanismos 
necesarios, sólo hay que saberlos utilizar. Arista Ruiz planteó que las reglas para transparentar los recursos que se 

utilizan en campañas, hasta el momento se aplican de la mejor manera, tanto así que no hay riesgos inminentes de que 
haya recursos de dudoso origen. Las tareas de fiscalización que hace la Comisión de Auditoría del Instituto Estatal 

Electoral, han mostrado que las reglas están muy claras y que existen los suficientes candados para que tanto el 

candidato como el partido político sean castigados en caso de no justificar fehacientemente el origen y el gastos de sus 
recursos. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Es pronto para apoyar a un presidenciable, R. Ordóñez: Raimundo Ordóñez Meneses, secretario general 
en funciones de presidente del PAN en Hidalgo, señaló que todavía no son los tiempos para estar apoyando a ninguno de 

los precandidatos a la presidencia de México. En lo particular, dijo, no se manifestará a favor de ninguno de los 

presidenciable pues las fechas para estribar el respaldo a un candidato, serán marcados por la dirigencia nacional. 
Además, es probable que en el mes de febrero, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del blanquiazul determine al 

candidato oficial. A pesar que más de una veintena de panistas locales, han manifestado abiertamente su simpatía por 
alguno de los precandidatos, como lo hicieran con los secretarios de hacienda y educación, Ernesto Cordero y Alonso 

Lujambio, respectivamente; y del gobernador de Jalisco, Emilio González. Asimismo, dejó en claro que, al igual que su 

presiden-te nacional, Gustavo Madero Muñoz, "el piso estará parejo para quienes estén interesados en participar, y sólo 
esperaremos a los tiempos y en su momento respaldaremos con todo al candidato o candidata", expresó. (Antonio 

Alcaraz, página 04) 

Criterio-Eligen método de selección en PRD: Una vez concluido el 13 Congreso Nacional del PRD, se acordó usar el 
método de Consejeros Electivos Nacional o Estatal (según el caso) para designar al candidato a la Presidencia de México, 

así como a los diputados federales y senadores de cada estado. En este último punto, explicó Pedro Porras Pérez, líder 
del PRD en Hidalgo, para sacar a "los gallos" se tomarán en cuenta diferentes resultados de posicionamiento como 

encuestas, debates o acuerdos entre los aspirantes. Aunque todavía no hay fecha para que salga la convocatoria para 
elegir a los candidatos que participarán por uno de los siete distritos federales y la senaduría de Hidalgo, el líder amarillo 

espera que antes de este año haya un avance. Asimismo, desaparecieron las figuras de Comités Ejecutivos en los tres 

niveles (nacional, estatal y municipal), por lo que ahora serán identificados como "Secretariados". Esta adecuación al 
estatuto del partido se hará luego que sean ingresados al IFE. Finalmente, también quedó abierta la posibilidad de formar 

alianzas amplias con otros partidos, incluyendo el PAN, como estrategia política rumbo a las elecciones federales que se 
habrán de realizar en 2012. (Antonio Alcaraz, página 05) 
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Sol de Hidalgo-Ni de broma pienso renunciar:  El 3 de julio tuvimos triunfos contundentes, claros a todas luces. No 

soy el artífice, fue todo un partido, afirma Omar Fayad, dirigente estatal del PRI. "No hay nada", asevera, que lo haga 

sentirse culpable de lo que algunos juzgaron como resultados magros. Y, desde luego, no me pasa por la cabeza, ni de 
broma, pensar en una renuncia. Empecé en octubre de 2010 y, salvo alguna circunstancia imprevisible, terminaré en 

octubre de 2014". No se enfada ante la precisión y revira, enjundioso: "Humberto Moreira, presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional del tricolor, y el gobernador Francisco Olvera señalaron que el proceso había resultado exitosísimo". 

"Nosotros, PRI, enfrentamos las peores circunstancias de la historia, entre ellas la coalición PAN-PRD. Nunca en una 

elección municipal había habido esta alianza. Tampoco existía, póngale comillas, el fenómeno Xóchitl Gálvez y la guerra 
sucia que enderezó sin compasión. "Y habría que incorporar la tarea proselitista de delegados federales, metidísimos, y 

de presidenciales, amparados por Acción Nacional. Además, las campañas duraron 29 días y nosotros nos atuvimos a los 
tiempos marcados por la ley. Si me calificaran, lo menos que recibiría sería un 8.5". EL FUEGO AMIGO Cuestionado si 

dentro de su partido podría haber denostadores, los más, emboscados y destructivos, responde: "No nos hagamos, 
dentro del PRI existe fuego amigo. Lo de los comicios municipales y lo que consolidamos se pueden ver en dos formas, 

como el ejemplo del vaso medio lleno o medio vacío. Unos, como nosotros, lo advertimos medio lleno, pero otros lo 

consideraron medio vacío. En votación efectiva crecimos un 14 por ciento. "Hubo interesados en hacerme esa guerra 
tenebrosa y vil. Los identifico; hay un par, pero ya pasaron tormentas y nubarrones; no valdría la pena exhibirlos". 

Fayad, como citan algunos de sus allegados, "tal vez más delgado que nunca", compendia lo que para él es un buen 
político: "Debes ser leal, institucional, paciente, de buenas maneras, analítico, proclive a construir escenarios y, asimismo, 

por estrategia, no abrirse todos los frentes de batalla". Acepta que se sentiría distinguido si lo nominaran candidato a una 

senaduría, esto el próximo año. "Pero no puedo estarme autocandidateando para el Senado. Insisto, depende de una 
estrategia nacional. No me descarto. Indudable que el ex gobernador Miguel Osorio es mano". ALGUNOS PROBABLES 

CANDIDATOS Muy insistido sobre nombres de aspirantes a diputaciones federales, desliza a algunos "sólo 
especulativamente": Fernando Moctezuma, Leoncio Pineda Godos, Francisco González, Benjamín Rico, "aunque se 

podrían apuntar a otros, porque tenemos la fortuna de que haya talentos, gente muy posicionada por su actividad 
partidista y su capacidad de servicio". "Pero no decido sobre eso ni sobre diputaciones federales; hay una dirigencia 

nacional que encabeza Humberto Moreira. La perspectiva, de ellos, es amplia: todo el país". Trasluce emoción al calificar 

de sobresaliente que durante el proceso se instaló una mesa de estrategia de candidaturas, a la que concurrieron los 
activos políticos importantes del Revolucionario Institucional. Adelantó, convencido, que finalmente el PRI obtendría, con 

su abanderado Filiberto Hernández, la alcaldía de Mineral de la Reforma. Y en la misma forma, Huasca.. "Es un acto 
justo, sancionado por la autoridad electoral". Está convencido de que en algunos municipios "hubo traiciones, pero 

salimos adelante". Refrenda, convencido: "El gran ganador es el gobernador Francisco Olvera. Hay confianza y respeto a 

su trabajo y a la seriedad con que ha emprendido su gestión". Sobre diferencias que hubiera enfrentado en su tarea al 
frente de los priistas hidalguenses, dice:  "No tengo pleito con nadie". Tiene un cuadrito sinóptico en que analiza 

elecciones municipales de 2006-2009, 2009-2012 y 2012-2016. "En la primera se ganaron 38 presidencias, y no hubo 
coaliciones; en la pasada se obtuvieron 53 alcaldías, y en ésta, 44". Entre próximas acciones enlista la renovación de 56 

comités municipales que ya tuvieron vencimiento estatutario. Agrega, enfático: "No me manifesté por ningún aspirante. 

Los candidatos surgieron naturales. No hubo mano negra". (redacción, Ojo Política)  

Sol de Hidalgo-Candidato del PAN a la presidencia será electo democráticamente: El próximo candidato a la 

Presidencia de la República por el Partido Acción Nacional (PAN) será electo de manera democrática y en los tiempos 
establecidos por el Partido, aseguró el secretario general en funciones de presidente, Raimundo Ordóñez Meneses. Dejó 

claro que como lo ha manifestado en el ámbito nacional el dirigente nacional, Gustavo Madero Muñoz, "el piso estará 

parejo" para quienes estén interesados en participar. Del mismo modo, indicó que el CDE en Hidalgo esperará los 
tiempos y en su momento respaldará con todo al candidato o candidata. Reveló que las fechas para apoyar a un 

candidato serán marcadas por la dirigencia nacional, por tal motivo aún no se pueden manifestar a favor de alguno de los 
precandidatos. Y probablemente será hasta febrero cuando se determine al candidato de manera oficial. Aunque recordó 

que los aspirantes que han visitado la entidad son la coordinadora de la bancada panista en el Congreso de la Unión, 

Josefina Vázquez Mota; los secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero, y de Educación, Alonso Lujambio Irazábal, al igual 
que Santiago Creel Miranda, en la Huasteca.. En cuanto a la renuncia que hicieran Javier Lozano y el secretario de 

Sedesol, Heriberto Félix Guerra, manifestó que fueron hechos sensatos y abona a la unidad del partido, pues al no tener 
la posibilidad de ganar, decidieron declinar a favor del proyecto, lo cual fortalece a Acción Nacional. Raimundo Ordóñez 

destacó que esta acción habla de la unidad en el interior de Acción Nacional, y el excelente trabajo que ha realizado el 
presidente nacional del partido, Gustavo Madero, además de que da certeza que no se busca sólo el poder por el poder. 

Destacó que se requiere un candidato que pueda sumar a los ciudadanos "desde la base de la legalidad; necesitamos 

fortalecer la credibilidad en las instituciones y en quienes ostentamos algún cargo de representación popular. 
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Necesitamos sumar a los ciudadanos", precisó. (Ojo Política)  

El Independiente-Carabantes confía en que TEPJF devuelva triunfos a “Hidalgo nos une”: El representante 

ante el Instituto Estatal Electoral del Partido Acción Nacional (PAN) Antonio Carabantes se mostró confiado en que el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación devolverá los triunfos a su partido y a la coalición "Hidalgo nos 
une". Lo anterior, pues por lo general los magistrados federales cuentan con mayor profesionalismo y a pesar de que se 

encuentren en un estado gobernado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), como es la sala regional con sede 
en Toluca, los magistrados cuentan con mayor credibilidad, "por lo que tendremos que confiar en que los magistrados 

revisarán todas las pruebas presentadas para una mejor valoración." Asimismo comentó que en el ámbito local, en el IEE 

el próximo 24 de agosto habrá sesión para dar a conocer los informes relativos a las resoluciones en tribunales. Aseguró 
que el proceso de selección del próximo presidente estatal del PAN es una situación necesaria y positiva, ya que urge 

reposición del liderazgo que dirigirá el panismo hidalguense, sobre todo desde octubre, cuando empiece el proceso 
electoral para la sucesión presidencial de 2012. "Además tenemos un partido fuerte y sólido que cuando elija a su nuevo 

presidente estatal estará más fortalecido que nunca, porque vemos que los que aspiran a la dirigencia, a pesar de que 

pueden tener diferentes ideales, los dos son provenientes de la lucha social y política y son panistas fuertes que logran 
unidad." El actual secretario Raimundo Ordoñez es uno de los dos aspirantes a encabezar la presidencia del partido a 

escala estatal. (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

El Independiente-Nueva Alianza exhibe al PRI quiere ganar en la mesa lo que no logró en urna, Castro: El 

presidente nacional del partido Nueva Alianza Luis Castro respaldó la decisión estatal de exhibir al Partido Revoluciona-rio 

Institucional ante la sociedad hidalguense por querer ganar en los tribunales electorales lo que no pudo en las urnas 
durante la jornada municipal del 3 de julio pasado. Defienden dos municipios "Luis Castro está enterado de la situación y 

nos respaldó con apoyo jurídico nacional para respaldar la decisión. Nos apoya en la defensa del municipios de Huasca y 
de Xochicoatlán", señaló el líder estatal del Panal loca Fernando Flores Pérez. Según el líder del partido vinculado con el 

gremio educativo, decidieron informar mediante un desplegado pagado en varios medios de comunicación que fueron 

despojados del triunfo electoral en Huasca, después de la decisión que tomó el Tribunal Electoral Estatal. Dijo que con la 
decisión del tribunal el PRI se evidencia y la verdad no sé si esto perjudique una posible coalición electoral, porque a 

Nueva Alianza no nos interesa ir con alguien en coalición, porque Nueva Alianza no anda buscando coaliciones, sino que 
el PRI nos busca a nosotros". Puntualizó que su partido tiene la fuerza suficiente para enfrentar las jornadas electorales 

de forma individual y obtener buenos resultados, que los avalarían como segunda fuerza política en el estado. Dijo que 
espera que la población hidalguense se entere de la injusticia que está realizando el PRI con Nueva Alianza al arrebatarle 

un municipio que ganó legalmente en las urnas, como es Huasca, por lo que confía en que la sala regional• con sede en 

Toluca, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación cumpla con su trabajo apegado a derecho y les devuelva 
el triunfo en ese municipio. (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-TEEH reconoce vacíos en ley electoral del estado: Derivado del proceso electoral del 3 de julio, que dejó 
al menos 48 juicios de inconformidad en los resultados municipales por una serie de irregularidades, el magistrado 

presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), Alejandro Habib Nicolás, reconoció que la ley electoral del 

estado deberá reformarse para evitar vacíos en el marco normativo. ―Coincido en que es necesario hacer varias 
adecuaciones a la ley electoral, a la Ley de Medios, inclusive, para tratar de enriquecer el marco normativo pues en la 

vida diaria suceden problemas que aplica el propio Instituto Electoral del Estado de Hidalgo y el TEEH, ese es un tema 
que debe ser tratado‖, declaró el magistrado presidente en la última sesión abierta al público en general.  Tras resolver al 

menos 48 impugnaciones de las elecciones en el mismo número de municipios, situación inédita en Hidalgo, declaró que 

existen propuestas para perfeccionar el marco normativo de las leyes electorales y evitar vacíos en los procesos de 
análisis de las impugnaciones que emitan los partidos políticos en las contiendas electorales.  Los temas a tratar en la 

reforma a la Ley Electoral de Hidalgo, propuso Nicolás Habib, son: la integración de las casillas, los criterios y 
mecanismos de sustitución, cuando se puede establecer una causa grave y cuando no, regular los procedimientos 

administrativos sancionadores y que sean resueltos en tiempo; además de valorar si en 2016 se mantenga el empate de 
las elecciones municipales y estatales, luego de que se recibieron gran número de juicios de inconformidad.  ―Revisar 

criterios y mecanismos de sustitución, regular procedimientos sancionadores; tenemos algunas propuestas que hacer 

nosotros para mejorar, perfeccionar el marco normativo‖, entre otras propuestas, son las que indicó Habib Nicolás, quien 
también se ofreció a participar con los diputados locales para reformar la ley electoral y tratar de enriquecer el marco 

normativo.  Los comicios municipales del 3 de julio en Hidalgo, dejaron un histórico número de resoluciones que se 
resolvieron en el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), además algunos municipios rebasaron en 70 por ciento 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/41722-20110823-p7-n2
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el número de personas que salieron a emitir su voto en las urnas.  Hasta en 22 municipios, se mantuvieron los triunfos 

con poco número de votos; como ejemplo está Xochicoatlán, donde debido al poco margen entre el primer y segundo 

lugar (con tan sólo ocho votos) obligó a los magistrados a anular las elecciones y llamar a votaciones extraordinarias.  
(Misael Zavala, página 11) 

El Independiente-Subprocuraduría resolverá 100 denuncias electorales: La subprocuraduría de Asuntos 

Electorales ha dado seguimiento a 100 averiguaciones previas y en tres semanas habrá resoluciones, afirmó su titular 
Luis Lima Morales. De acuerdo con el funcionario estatal, la mayoría de las indagatorias se iniciaron por destrucción de 

propaganda electoral; en cuanto a los municipios con mayores denuncias ante la instancia dependiente de la 
Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH), fue Chapulhuacán, con 30. De acuerdo con datos de la dependencia 

estatal, entre las denuncias resalta una del PRD iniciada en contra del PT en Ixmiquilpán por destrucción de propaganda 
electoral. También el PRI hizo lo conducente por la misma acción y por agresión a promotores del voto en contra del 

PAN. Por su parte, y a quien resulte responsable de entrega de despensas a cambio de obtener votos, el Partido Verde 

Ecologista de México también acudió ante la instancia de administración de justicia hidalguense, a interponer denuncia 
formal en la que añadió el "retiro de propaganda por parte de militantes de otro partido". A su vez, el Partido del Trabajo 

le enderezó al Verde Ecologista una denuncia por la promoción realizada en su favor desde la presidencia municipal de 
Atotonilco de Tula. Lima Morales indicó que en caso de existir algún responsable, serán acreedores a una sanción de tipo 

administrativa, las cuales son canalizadas al Instituto Estatal Electoral, o en su caso habrá privación de la libertad. (José 

Manuel Martínez, página) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Violencia familiar afecta a 25 mil: Guadalupe Romero de Olvera, presidenta del Sistema DIF Hidalgo, señaló 

que en lo que va del año, en la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia, dependiente de la institución, han 
recibido más de 25 mil denuncias, en su mayoría por violencia contra las mujeres. ―Aquí en el estado de Hidalgo en lo va 

del año, de enero a julio, llevamos cerca de 25 mil denuncias en la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia, lo 
que le toca al DIF Hidalgo, y el 68 por ciento ha sido de mujeres, de las cuales, la mayoría han sido atendidas, pero sí 

hemos tenido casos de violencia física o psicológica, además de darle seguimiento‖. Durante la presentación del libro 

Uniendo voces contra la violencia familiar y de género, destacó que el trabajo realizado en la procuraduría para apoyar a 
mujeres y niños involucrados en los hechos violentos, aunque el seguir con todo el proceso judicial depende de las 

propias víctimas. ―Muchas veces depende del seguimiento legal que se le dé, no sólo del DIF, y sobre todo que la mujer 
mantenga la denuncia. Hay veces que la mujer está en su momento de enojo, de enfado, pero al pasar los días las va a 

buscar el esposo y hay esa reconciliación y retiran la denuncia‖, dijo. ―Lo que les pedimos es que si ya hay una denuncia 

o un juicio, que los sigan por el bien de sus hijos y de ellas mismas‖, agregó la presidenta del DIF. Romero de Olvera 
manifestó que una de las estrategias para ayudar a víctimas de violencia es por medio de pláticas para que se atrevan a 

denunciar los abusos que sufren. ―Las apoyamos con pláticas continuas, a través del DIF, del Instituto Hidalguense de las 
Mujeres, fundamental que podamos seguir trabajando de manera conjunta, y ya tratándose de las leyes pues en 

colaboración con la procuraduría del estado de Hidalgo‖. El libro Uniendo voces contra la violencia familiar y de género es 

una recopilación de 24 artículos de especialistas de equidad, con el apoyo de la Fundación Fortaleza. Wendy Figueroa, 
directora del Refugio Fortaleza, explicó que la Fundación tiene 62 casas de apoyo para mujeres y niños que sufren de 

violencia en diferentes partes del país.  (Alejandro Suárez, página 09) 

Crónica-Cumple gobernador compromiso con sector educativo en Hidalgo: El gobierno estatal entregará más 

de 152 mil uniformes y 625 mil paquetes escolares para educación básica gratuitos; 10 mil 500 paquetes de libros 

escolares para bibliotecas de aula y 416 mil libros de texto gratuito, así como materiales didácticos. Lo anterior fue 
confirmado por el gobernador Francisco Olvera, quien reiteró su compromiso de impulsar acciones para brindar a la niñez 

hidalguense mejores condiciones para recibir una educación de calidad y con ello formar ciudadanos comprometidos con 
la sociedad, al inicio del curso escolar 2011-2012. Ahora que 625 mil alumnos de educación básica regresaron a las aulas 

en toda la entidad, el mandatario enfatizó que para realizar dicho objetivo es importante la alianza establecida de manera 

estratégica con el magisterio, la cual permite brindar mejores condiciones de trabajo y preparación a los docentes. ―La 
educación es la única herramienta con la que se puede contar para darles a los hidalguenses mayores oportunidades, 

además de representar la vía para cerrar la brecha de la desigualdad social‖, expresó. Detalló que para este ciclo el 
gobierno estatal entregará 625 mil paquetes con útiles escolares a estudiantes de escuelas públicas de nivel básico; 

además por primera ocasión se entregarán 152 mil vales canjeables por uniformes, que beneficiarán a igual número de 
estudiantes de secundarias generales, técnicas y telesecundarias. En atención a una de las demandas más sentidas del 

sector, la administración estatal realizará esfuerzos para dotar a los planteles de techados de patios cívicos, tal como el 

inaugurado en el marco de este evento en la Escuela Primaria Plutarco Elías Calles, en Pachuca. Por su parte, Julio Valera 
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Piedras, titular de la Oficina de Servicios Generales de Apoyo a la Educación en el estado, reconoció en el gobierno de 

Olvera Ruiz la apuesta que hace su gestión para otorgar a las niñas y niños educación de calidad. Joel Guerrero Juárez, 

secretario de Educación Pública, informó que para este ciclo escolar la inversión en infraestructura y equipamiento 
escolar asciende a más de 450 millones de pesos y en lo que respecta a uniformes y útiles se destinarán cerca de 160 

millones de pesos, situación que representa para la niñez hidalguense una ventaja competitiva que garantiza un 
desarrollo y mejor calidad de vida. Entre los compromisos del gobernador Olvera, expuso el funcionario, se sumaron 37 

escuelas del estado al programa integral ―Escuela Verde‖, el cual fomenta el respeto al medio ambiente. PROFESORES. 

En su intervención, la secretaria general del SNTE, Sección XV, Mirna García López expresó a los maestros y maestras 
que ellos son la guía para todos los alumnos que tendrán a su cargo, y responsables de enseñar valores, leyes, libertad y 

normas. Exhortó a no perder la comunicación con los estudiantes y apoyarlos durante el ciclo escolar para formar 
mejores ciudadanos. (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Pretenden blindarse contra delincuencia: Autoridades de judiciales de Hidalgo y del DF establecieron un 

convenio de coordinación y colaboración para buscar hacer frente a la delincuencia a partir del intercambio de 
información estadística. Así como de la Formación y Capacitación a partir de cursos, seminarios, conferencias, talleres y 

diplomados entre ambas procuradurías, del DF e Hidalgo. El acto protocolario estuvo encabezado por el gobernador del 
estado, Francisco Olvera Ruiz y el Procurador de Justicia del DF, Miguel Ángel Mancera Espinoza. El mandatario estatal 

expuso que el mandatario reconoció el gran avance que en materia de ministerios públicos ha tenido la Ciudad de 

México, por lo que se dijo convencido de los importantes y óptimos resultados que emanarán en beneficio de Hidalgo a 
través del acuerdo signado. Al intercambiar experiencias y conocimientos con el personal del DF, dijo Francisco Olvera, 

sin duda se fortalecerá, modernizará y eficientará nuestro sistema judicial, con lo que daremos respuestas expeditas y 
pertinentes a la ciudadanía. En su oportunidad, Mancera Espinoza reconoció el compromiso del mandatario hidalguense 

de sumar esfuerzos con las autoridades del Distrito Federal para así reforzar y blindar la zona centro del país. Por último, 
destacó que el personal de ambas procuradurías estará muy pendiente de las acciones y actividades que se desarrollen 

en los diferentes rubros de seguridad, impartición y procuración de justicia, para así garantizar transparencia y servicios 

óptimos a la población. (Emmanuel Rincón, página 07) 

El Reloj-Vigilan casos de carne contaminada: La Secretaría de Salud de Hidalgo a cargo de Pedro Luis Noble 

Monterrubio, informó que en la comunidad de Texcapa en el municipio de Tepehuacán de Guerrero en la Sierra Alta de 

Hidalgo, ya fueron confirmados 25 casos de personas intoxicadas, tras la ingesta de carne contaminada; sin embargo, la 
dependencia alertó que el número de casos podría aumentar hasta por lo menos 60 más. Se informó en un comunicado 

que la tarde de este domingo, Regina Ponce Gutiérrez y Petra Enrique Martínez, de 46 y 75 años de edad, 
respectivamente, fueron trasladadas vía aérea a la capital del estado para su atención médica en el Hospital General 

debido a su grave situación. Además la dependencia detalló que ya realiza las investigaciones pertinentes para conocer si 
la muerte de un joven que respondía al nombre de Moisés Hernández Hernández, de 19 años de edad, está relacionada 

con la ingesta de carne posiblemente contaminada. Por su parte, la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios 

(Copriseh) confirmó que los 25 indígenas que resultaron intoxicados por comer carne contaminada fueron trasladados al 
Hospital General de Pachuca para su atención y se reportan fuera de peligro Ya existen cuadrillas de médicos 

epidemiólogos para determinar las causas de este brote de intoxicación. (Yina Bautista, primera plana) 

El Reloj-Urgen a crear una Fiscalía contra delitos de género: ―La violencia de género va en aumento y va 
acompañada de altos niveles de impunidad‖ coincidieron senadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD) al 

exhortar a los gobiernos de los estados y a sus congresos, para que tipifiquen el feminicidio como delito grave y adopten 
medidas de protección para las víctimas de este crimen. Erradicar dicho flagelo es necesario mediante la armonización 

jurídica en las entidades federativas, así como políticas públicas adecuadas y eficientes, advirtieron los senadores Rubén 

Velázquez López, Rosalinda López Hernández, José Guadarrama Márquez y José Luis García Zalvidea, Mediante un punto 
de acuerdo que se turnó a la Comisión de Equidad y Género de la Cámara de Diputados, los legisladores solicitaron a los 

gobernadores de las entidades federativas y a los congresos locales, revisar su legislación penal con el objetivo de 
reformar el marco jurídico en relación con la violencia hacia las mujeres, prevista en el artículo 21 de la Ley General de 

Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. Se precisa que los estados deben analizar nuevos tipos penales, 
considerar la viabilidad del aumento de las penas; evaluar la implementación de agravantes en la comisión de los delitos 

relacionados con la violencia contra las mujeres y adoptar medidas de protección a las víctimas y sus familias. Asimismo, 

los senadores del PRD pidieron que los gobernadores de las entidades federativas, y los congresos locales, diseñen, 
difundan e implementen políticas públicas con perspectiva de género y programas orientados a crear una cultura de 

igualdad entre hombres y mujeres, tendiente a erradicar las prácticas discriminatorias e intolerantes. También solicitaron 
que dichos poderes, en el ámbito de sus competencias, creen fiscalías especializadas para prevenir, sancionar y erradicar 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/P02-13646.html
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-13649.html
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la violencia contra las mujeres, diseñen e instrumenten programas de capacitación permanente con perspectiva de 

género a jueces, magistrados y a funcionarios adscritos al Poder Judicial, para sensibilizarlos en la materia. En este 

sentido, cabe recordar que en Hidalgo, y de acuerdo con la versión del procurador de justicia, Alejandro Straffón Ortiz, 
existen grandes avances en la creación de la Fiscalía especializada en delitos de género, basta la aprobación del congreso 

local. (Verónica Ángeles, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldía busca emplear a los adultos mayores: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, indicó 

que sumado a los festejos de esta semana por el Día del Adulto Mayor, en la capital se atienden todos los días a este 

sector de la población y ejemplificó con los programas de la Secretaría de Desarrollo Económico, los cuales contemplan a 
los mayores de edad. ―En el fondo que maneja la Secretaría de Desarrollo Económico del gobierno municipal no tenemos 

limitaciones en cuanto edad, es lo que se conoce como políticas transversales que no son acciones focalizadas, sino que 
todas las acciones del municipio lo permiten‖. La encargada de Casa Rule explicó que son varias las estrategias a favor 

de los adultos mayores: ―nosotros tenemos una visión transversal para atender a los adultos mayores, desde el 
reconocimiento a su experiencia con eventos como el del domingo, con el Club del Adulto Mayor y en coordinación con el 

DIF‖, aseguró. La edil comentó que además buscan que las empresas privadas se abran a la contratación de adultos 

mayores, por ejemplo, en el Ayuntamiento en lo que va de su administración se contrataron a tres personas mayores, 
por lo cual dijo, predican con el ejemplo. ―También se han incorporado dos o tres plazas‖. (Alejandro Suárez, página 

09) 

Milenio-Cipriano Charrez promete internet gratis a escuelas: Luego de que el tribunal hidalguense ratificara el 
triunfo del Partido Acción Nacional (PAN) en Ixmiquilpan, el presidente municipal electo, Cipriano Charrez Pedraza, 

declaró que su primera acción como gobernante municipal será otorgar acceso gratuito a la red de internet en todas las 
primarias y secundarias públicas en las comunidades.  ―Daremos Internet gratis para las escuelas públicas, además 

repavimentaremos todas las calles de la zona centro de Ixmiquilpan y seguiremos trabajando para gestionar otra 
universidad en Ixmiquilpan‖, declaró el alcalde electo por el PAN en Ixmiquilpan.  Adelantó que su gestión, la cual iniciará 

a partir del próximo 16 de enero de 2012, comenzará con un diálogo abierto con los niveles de gobierno del estado y 

federal, porque aseguró que a pesar de resolverse la elección de Ixmiquilpan en la mesa del tribunal local, tendrá que 
existir la madurez política de los actores para formalizar recursos. ―Vamos a invitar a una reunión para reconciliar y 

trabajar de manera conjunta con todos los niveles de gobierno‖, refirió el panista.  Además invitó a su hermano, el 
petista Pascual Charrez, quien fuera su rival de campaña en la elección municipal del 3 de julio, a que se incorpore a 

trabajar con su equipo en el ayuntamiento de Ixmiquilpan, para gestionar más recursos con la federación.  Actualmente, 

señaló el edil electo de Acción Nacional, el principal problema al que se enfrenta Ixmiquilpan es la falta de infraestructura 
y por tal motivo, Charrez Pedraza propone una reconstrucción total del municipio.  ―Hay problema muy fuerte, 

verdaderamente vamos a reconstruir Ixmiquilpan, es un problema muy fuerte el atraso y sobre todo cómo fue decayendo 
el municipio de Ixmiquilpan‖, agregó.  En cuanto a una posible auditoría al actual gobierno del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), dijo: ―creo que eso le corresponde a una autoridad que son las contralorías, de mi parte nos interesa 

que a partir de que tomemos posesión en adelante que es buscar apoyos y recursos para mejorar lo que está en este 
momento pues mal, en este caso la parte de infraestructura‖, consideró el alcalde electo emanado de las filas de Acción 

Nacional.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Se inconforma Antorcha Campesina: Se inconforma nuevamente Antorcha Campesina con el ayuntamiento 

de Pachuca, dicen sus líderes que la alcaldesa Geraldina García Gordillo se comprometió a realizar 46 obras, de las cuales 

argumentan solamente se han ejecutado 12. ―A los presidentes municipales del estado de Hidalgo les quedan escasos 
cuatro meses para concluir su administración, y todavía están pendientes diversas obras en beneficio de la población más 

vulnerable‖, apuntó la lideresa antorchista Guadalupe Oronoa Urías. Destacó que actualmente existe indolencia por parte 
del ayuntamiento de Pachuca en el retraso de las obras de pavimentación y de drenaje en varias de las colonias 

antorchistas. Orona Urías agregó que por estas circunstancias se ve muy complicado que se pueda cumplir con todos los 

acuerdos a los que se habían llegado para realizar las obras en la colonia Luz del Carmen, Jorge Obispo y Rincones, entre 
otras. (Ommar Ayala, página 09) 

El Independiente-Ayuntamiento tapa baches con tierra: Mientras llegan los recursos del Fondo de Desastres 
Naturales (Fonden), el ayuntamiento capitalino realiza obras de "bacheo" con tierra, como ocurre en la Avenida 6 de la 

colonia Plutarco Elías Calles. Puras porquerías Durante recorrido por calles de esa colonia este diario constató que 

trabajadores de la presidencia municipal rebacheaban la vialidad con tierra que sacaban de una camioneta, lo que 
ocasionó molestia de vecinos, pues por las lluvias los "trabajos" no duran y solo generan un lodazal. Por su parte, la 

alcaldesa capitalina sustituta Geraldina García Gordillo reconociÃ³ que la calle, junto con otras de la zona, tiene 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/capital/43-capital/41712-20110823-p8-n1
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materiales de mala calidad, por lo que esperan contar con recursos del Fonden para repavimentarlas. "Estas calles son 

las que están en la propuesta del Fonden, pues reciben la cada de agua de colonias como la 20 de Noviembre", explicó. 

García Gordillo, entrevistada al término del inicio del ciclo escolar 2011-2012 que fue inaugurado en la escuela primaria 
Plutarco Elías Calles, afirmó que aún no hay fecha definida para la llegada de los recursos, que oscilarán en 50 millones 

de pesos. Tiran dinero en obras de Ínfima calidad Por ello, mientras llegan los dineros, trabajadores de la alcaldía se dan 
a la tarea de bachear con tierra o bien con gravilla, y una casi invisible embadurnada de chapopote para salir del paso. A 

manera de justificación, la alcaldesa dijo que "una vez que el clima nos ayude y tengamos recursos pensaremos en 

repavimentar". En cuanto a las acciones regulares de bacheo, explicó que atiende por prioridades, primero las avenidas 
con mayor carga vehicular, obra en la que se utilizan 3 millones de pesos del erario público: "Esto nos permite atender a 

la mayor cantidad de ciudadanos, sin descuidar el interior de las colonias, pero sí estamos trabajando 
permanentemente", indicó, mientras que trabajadores municipales rellenaban hoyos con tierra, mientras llegan los 

recursos federales del Fonden (José Manuel Martínez, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ignora el Congreso leyes del Ejecutivo: El Congreso de la Unión acumula nueve meses sin aprobar alguna 

iniciativa de ley presentada por el presidente Felipe Calderón. Después de votar el paquete económico para 2011 

presentado por el Ejecutivo y tres leyes vinculadas con las monedas conmemorativas del Bicentenario de la 
Independencia, las cámaras de Diputados y Senadores terminaron el 18 de noviembre de 2010 el trámite parlamentario 

de una reforma planteada por el presidente Calderón para facultar al secretario de la Defensa a reclasificar a personal 
militar para manejar armas y combatir a la delincuencia, cuando no se cuente con el tiempo suficiente para su selección 

por concurso. Esa fue la última ocasión en que los legisladores pudieron formar una mayoría en favor de una propuesta 

enviada por el Ejecutivo. Mientras, están en comisiones a la espera de su análisis iniciativas como la reforma política y las 
leyes de seguridad nacional, contra el lavado de dinero, de asociaciones público-privadas, en un total de 30 propuestas 

pendientes del trámite legislativo, entre ellas 10 que recibieron el aval en una de las cámaras, pero no en la revisora. 
También el Ejecutivo ha disminuido su ritmo de presentación de iniciativas, ya que en lo que va de 2011, sólo se 

plantearon —de acuerdo con el Sistema de Información Legislativa del gobierno federal— cinco propuestas: la reforma al 
sistema penitenciario, a la Ley del Instituto de Seguridad Social para las Fuerzas Armadas, la reforma al código penal 

para la persecución a quienes faciliten cadenas delictivas, la ley anticorrupción y la que busca mejorar las acciones de la 

Secretaría de la Función Pública para sancionar a funcionarios. En lo que va del sexenio, el año que mayor número de 
propuestas del Ejecutivo fueron aprobadas por el Legislativo fue 2008, con 24 en su segundo año de gobierno y para el 

tercero, que se conoce como el de mayor fortaleza en la gestión de cualquier presidente, esta cifra descendió a 17. Para 
2010 la cifra bajó aún más hasta situarse en 11. En lo que va del año no se ha aprobado ninguna propuesta legislativa 

del Ejecutivo en la Cámara de Diputados o el Senado. En 2006 fueron nueve las iniciativas enviadas por el presidente 

Calderón aprobadas en el Congreso, que formaron parte del paquete económico y la miscelánea fiscal. Para el siguiente 
año, el primero del sexenio actual, fueron 18 las propuestas presidenciales que alcanzaron el acuerdo entre las fuerzas 

políticas que integran el Legislativo. De las iniciativas presentadas en 2010 por el Ejecutivo, sin que aún se hayan 
aprobado en el Legislativo, se pueden contar nueve, entre las que figuran las reformas a la ley de extinción de dominio, 

al fuero militar, que permitirá que los elementos del Ejército sean juzgados por denuncias anónimas en tribunales civiles 

en casos de desaparición forzada, violación y tortura; el mando único policial estatal y la ley contra el lavado de dinero. 
De 2009 permanecen sin aprobación en el Congreso 11 iniciativas presentadas por el Ejecutivo, entre ellas la que 

establece sanciones a los integrantes de las fuerzas armadas que se incorporen a actividades delictivas, la propia Ley de 
Seguridad Nacional, así como las nueve propuestas referentes a la reforma del Estado. De 2008 permanece sin aprobar 

una iniciativa propuesta por el Ejecutivo para establecer un mecanismo de excepción que faculte a la autoridad federal 
conocer de delitos del fuero común relacionados con la seguridad pública, la seguridad nacional, los derechos humanos y 

la libertad de expresión. De 2007 hay tres pendientes. La primera es una reforma que propone dar autonomía a la PGR, 

la segunda, para que las entidades federativas impongan contribuciones locales a la gasolina, el diésel, el tabaco y la 
cerveza, y la tercera eleva las penas por el delito de violencia intrafamiliar. De las presentadas en 2006, sólo está 

pendiente una que propone la aportación de recursos para gastos catastróficos de seguridad social para el tabaquismo. 
Contrastes Durante el sexenio pasado no se acumularon meses sin que se aprobaran iniciativas del Ejecutivo y de cara 

al quinto año de gobierno de Vicente Fox (2005), quien presentó en total 59 propuestas en la segunda Legislatura con la 

que le tocó trabajar y se le aprobaron 38, después del voto en el Congreso de las leyes que formaron parte del paquete 
económico para 2005, también logró integrar mayorías para otros ordenamientos.  El 9 noviembre de 2004 se aprobó la 

reforma a la Ley de Disciplina del Ejército; el 2 de diciembre de 2004 se incorporó a petición de Fox al calendario cívico el 
aniversario de la defensa de Veracruz. El 20 de julio de 2005 se aprobaron reformas al código penal en materia de 
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cohecho. El 23 de junio de 2005 se aprobaron varios decretos relativos a la emisión de monedas conmemorativas, así 

como una reforma constitucional que permite la acción conjunta de autoridades federales y estatales ante tribunales por 

delitos del fuero común y el 27 de mayo de 2005 se dio el sí a una ley de sanciones penales.  (Lorena López, página 
18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que la Secretaría de Gobernación volvió a jalar por su lado, saltándose olímpicamente al vocero en temas de seguridad 

interna, Alejandro Poiré. 

O a lo mejor se cruzaron los cables. De ahí la sorpresa de más de uno cuando el subsecretario de Gobierno de la 
Secretaría de Gobernación, Juan Marcos Gutiérrez, salió a declarar por la tarde que los hechos afuera del estadio de 

Santos, en Torreón, fueron un atentado contra el jefe de la policía municipal. 

Regularmente es Poiré quien da esa información, pero ayer lo agarraron fuera de base. ¿Por qué? 

Que ya reintegrado a sus labores después de las vacaciones, el presidente Felipe Calderón prevé acudir a las reuniones 
plenarias de los diputados y de los senadores de Acción Nacional, previas al inicio del periodo ordinario de sesiones en el 

Congreso. 

¿Se propondrán los legisladores panistas no irse en blanco este año y conseguir que la Cámara de Diputados apruebe 

aunque sea una iniciativa enviada por el Ejecutivo? 

Que, a propósito de San Lázaro, en la Cámara de Diputados se preguntan quién autorizó un pago millonario para el 
Programa Enciclomedia, pues para el ejercicio presupuestal de 2011 ya no se contemplaba un solo centavo para el 

proyecto iniciado en el sexenio de Vicente Fox. 

Aseguran que el mismo secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, tomará cartas en el asunto para deslindar 

responsabilidades. 

Que en los pasillos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se preguntan por qué los ministros han decidido darle 

largas al tema de las reformas constitucionales que realizaron 17 estados del país con el tema del aborto. 

El caso, que iba a discutirse desde el año pasado, permanece en la congeladora. Es decir, ni siquiera ha sido enlistado. 

Que hasta Pachuca, Hidalgo, viajaron los fans de Miguel Ángel Mancera. 

El procurador del Distrito Federal fue a la Bella Airosa a firmar un convenio de capacitación con la Procuraduría de esa 

entidad, y decenas de mujeres y hombres esperaron a que terminara el evento, en el que incluso participó el gobernador 

José Francisco Olvera, para saludar y tomarse la foto con Mancera. 

 (redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Murillo, a recuperar el Distrito Federal: Recientemente se canceló, por problemas internos, la elección de la nueva 
dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Distrito Federal. Ahora, en la cúpula tricolor se prepara otra 

estrategia, que le permita a ese partido ir a la elección del próximo jefe del gobierno capitalino, con más o menos 

posibilidades de triunfo y recuperar el terreno perdido desde que Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano aplastó al PRI en las 
elecciones de 1997. Desde entonces, el PRD mantiene el poder en la capital del país. Beatriz Paredes Rangel, diputada 

federal y ex presidenta priista, fue la última candidata a la jefatura del gobierno del DF, con malos resultados. Quizá por 
eso, se ha pensado en Jesús Murillo Karam, como el salvador de la alicaída estructura del PRI en la ciudad de México, 
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donde ni el PAN ha podido desbancar a un sólido PRD. En los corrillos políticos, también se ha hablado de Murillo Karam 

como uno de los estrategas de la próxima elección presidencial, para apuntalar a Enrique Peña Nieto, si resulta el 

candidato para el próximo año. Murillo Karam fue el delegado del CEN del PRI en la elección de hace seis años, que le 
permitió a Enrique Peña Nieto no sólo revertir las encuestas en contra, sino ganar la gubernatura. Hoy, el nombre del ex 

gobernador hidalguense, oriundo de Mineral del Monte, vuelve a mencionarse como el próximo presidente del PRI en el 
DF. Idea que no suena descabellada, aunque el reto será enorme para el senador y ex secretario general del PRI.  

(Carlos Camacho, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto: Acostumbrados a minimizar los efectos de las recesiones económicas que impactan en 
nuestro país, ningún funcionario del Gobierno Federal ha tenido la delicadeza, hasta ahora, de pedir a la ciudadanía que 

tome precauciones respecto a la crisis financiera que se avecina. Los integrantes del gabinete Calderonista, parecen estar 
entrampados y deshojando la margarita, respecto a quién podría ser su candidata o candidato, en la elección federal de 

2012, mientras soslayan la responsabilidad que les ha sido asignada. Cierto, el proceso electoral en puerta es muy 

importante, pues definirá el rumbo del país en los próximos años, por esa es una actividad que compete exclusivamente 
a partidos y ciudadanos, no a los gobernantes que por ley, están obligados a sacar las manos de las elecciones. Un 

ejemplo es Ernesto Cordero, quien hasta hoy se mantiene como "delfín" Calderonista que continúa en franca promoción 
electoral y recorre entidad tras entidad, en busca de un posicionamiento para el que ya no tiene tiempo. Es una 

advertencia: si en las semanas y meses que vendrán, México se enfrenta a una nueva crisis, donde la planta productiva 

entre en recesión, se incrementen los niveles de desempleo, nos acerquemos a un escenario de devaluación y aumente 
la inseguridad, Cordero será el principal responsable. Se entiende que, la prioridad para el panismo, no es en estos 

momentos la situación que prevalece en México, sino el objetivo por mantenerse en el poder, a pesar de que las 
encuestas electorales, que con seriedad se han levantado y difundido, los dan como perdedores de la próxima contienda. 

Para los expertos, esta eventual derrota tendría como origen el bajo perfil de los suspirantes blanquiazules a la 
presidencia, además de los deprimentes resultados que han ofrecido en los recientes 11 años a la sociedad mexicana Así, 

como la economía nacional y los cargos de elección asumidos por estos personajes, son menos importantes que su 

protagonismo electoral, Santiago Creel, ya solicitó licencia en el Senado para preparar su candidatura. . Lo mismo harán 
Josefina Vázquez, quien decidió no llegar al próximo periodo legislativo en San Lázaro, en tanto que Emilio González, 

gobernador de Jalisco también habrá de separase del cargo para el que fue electo. Sólo faltan Lujambio y Cordero; el 
primero, para estar a tono con sus "irresponsables colegas de partido", debió haber renunciado a la titularidad de la SEP 

esta misma semana, una vez que inició el ciclo es-colar, en tanto que el otro aún continúa en Hacienda. (Edmundo 

Pineda, página 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que el secretario de Salud de Hidalgo, Pedro Luis Noble, está más que feliz ahora que ha comenzado a bajar de peso 

pues resulta que con la puesta en marcha del programa México Sano, los restaurantes ofrecerán en sus menús platillos 

alternos a los tradicionales, dando prioridad a lo saludable e incluso retirando saleros y azucareros de las mesas por eso 
de las tentaciones.  

Tanta fue la algarabía del funcionario, que no dudó en exclamar su logro de las últimas semanas: bajar 4 kilos, y va por 

más, aunque parece que esta sudando la gota gorda para bajar ese peso corporal extra. 

Que ayer durante la conmemoración del Día del Bombero en Hidalgo se dejó en claro que el grupo de apagafuegos no 

son tan populares entre los funcionarios de Gobierno como para compartir el pan y la sal. 
Resulta que por la tarde los integrantes del heroico cuerpo organizaron una comida a la que invitaron a presidentes 

municipales y mandos policiacos pero que al final nadie de ellos llegó por lo que su director Sebastián Moreno Díaz 

tuvo que acaparar los discursos. Lo bueno es que, por lo menos, sí hubo comida.  

Que dentro de los planes del perredismo está el rechazar en su próxima sesión del Consejo Estatal a las propuestas de 
obradoristas a candidatos a senador y diputados federales para 2012, pues dicen que no se dejarán chantajear por la 

gente y seguidores del ex candidato a la Presidencia, sin embargo, es a ellos a los que se les dio el encargo de organizar 

los trabajos plenarios del partido. Con esos amigos para que quieren enemigos. 
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Que la falta de electricidad en una Telesecundaria en Huapalcalco, Tulancingo, dejó a los menores sin todo el material 

visual disponible para el primer día de clases en Hidalgo, a lo que se le echó la culpa de manera inmediata a la Comisión 

Federal de Electricidad.  

Sin embargo, lo que no dieron a conocer fue que la nueva escuela, que tardó más de tres años en construirse, aún 
carece de camino pavimentado, vías de comunicación y transporte urbano. Así que no sólo falta luz sino otros servicios 

básicos pero ¿de la ausencia de esos a quién acusar? 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―...llevar acciones para mejorar la dieta de las personas, por ejemplo de entrada, únicamente a petición del comensal se 

pondrá el salero en la mesa.‖ 

Pedro Luis Noble, titular de la SSH, anuncia el programa de la dependencia en el que restaurantes sugerirán la opción 

saludable.  

―Este programa es bonito, tiene el objetivo de pintar 500 casas, el color lo escogemos de manera conjunta, les damos 

una capacitación a la gente que va a pintar su casa.‖ 

Geraldina García Gordillo, alcaldesa de Pachuca, habla del bonito programa en el que el municipio enseñará a los 
ciudadanos a usar brocha y pintura para que su casa la puedan pintar muy bonito. 

―Después de tercer o cuarto año, el niño empieza a dejar de dibujar y expresarse por propia voluntad.‖ 

Enrique Garnica, artista hidalguense, que explica la necesidad de incluir las artes en la educación primaria. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que el dirigente estatal del PRI, Omar Fayad, ya organiza en grande una comida para el próximo 

jueves con motivo de su cumpleaños. Algunos politólogos de la entidad interpretan el festejo como su destape en la 
carrera por la candidatura del tricolor a la senaduría (que dijo no le interesaba), pues dicen que no se quiere quedar 

atrás, ya que en días pasados también una aspirante a diputada federal, la alcaldesa de Pachuca Geraldina García 
Gordillo, organizó un convivio por su aniversario. Ahora falta saber si los demás contendientes tendrán tiempo de 

organizar algún festejo. 

que hablando de candidaturas, ya se comenta que la diputada federal Gloria Romero de Tellería, ex candidata de su 
partido a la alcaldía de Pachuca, alista su plan de trabajo en la entidad para activar la precampaña de Josefina 

Vázquez Mota, quien busca llegar a Los Pinos postulada por el blanquiazul. Por cierto que Vázquez Mota hará efectiva 

su licencia al Congreso el próximo 31 de agosto. 

que en Tulancingo los que ya se perfilan y más que apuntados rumbo a la candidatura del tricolor a una diputación 

federal son el secretario de Desarrollo Social, Víctor Velasco; el ex subsecretario de Salud, Enrique Macedo; y el ex 

diputado local Joaquín Árcega. 

que quien da muestras de voluntad política por mejorar los servicios que presta la delegación estatal del ISSSTE es el 

recién desempacado delegado Alfredo Ortega Apendinni, quien inclusive se da tiempo para atender a los 

derechohabientes tanto en su oficina como en la clínica de Pachuca. 

que con la complacencia del alcalde de Tizayuca, Marcelino Rojas; y del secretario de Seguridad Pública municipal, 

Fernando García Escajadillo; los elementos de esa corporación hacen de las suyas, ya que en pleno servicio y durante 

el día, realizan rondines mientras ingieren cervezas. 
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que en el PAN los que andan de la greña apoyando a sus respectivos precandidatos son, por un lado, Marisol Vargas, 

Claudia Lilia Luna, Rodolfo Chavero, Yolanda Tellería, Daniel Ludlow y Rodrigo Aladro, quienes apoyan 

a Raimundo Ordóñez, y por el otro el de Gloria Romero, Jorge Moctezuma, Guillermo Galland, Irma Chávez, 
Alejandra Villalpando y Daniel Alvizu, quienes están del lado de Alejandro Moreno Abud. (redacción, página 

03) 

Independiente-El Socavón: Con vil tierra, trabajadores del ayuntamiento realizan obras de ‖rebacheo‖ en calles de la 
colonia Plutarco Elías Calles… ¿Serán técnicas modernas? (redacción, primera plana) 

Uno más uno Pachuquillas: Sorpresa e indignación han causado entre un gran sector de la población hidalguense las 
acusaciones hechas en contra de Alberto Jonguitud Falcón, ex titular de SSH, reconocido como un profesional siempre 

comprometido con las mejores causas del estado, que además no tiene ninguna necesidad de hacer nada que pudiera 
manchar su destacada trayectoria… (redacción, primera plana)  

El Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

A todo volumen suena que el ex gobernador hidalguense Jesús Murillo Karam fue “destapado” como aspirante a 
la dirigencia del PRI en el Distrito Federal. 

El ex candidato presidencial Francisco Labastida Ochoa –en el programa La Mudanza, del periodista Ricardo Alemán- fue 
quien calificó al ex mandatario estatal como la mejor carta del Revolucionario Institucional para dirigir los 

destinos de la agrupación en la capital del país ante la próxima renovación del gobierno local, donde la ex dirigente 
nacional Beatriz Paredes Rangel se perfila como candidata del tricolor. 

Suena a todo volumen que los ―usos y costumbres‖ prevalecientes en comunidades indígenas del estado pudieron 
causar el fallecimiento de un buen número de personas, quienes consumieron carne contaminada en la 

comunidad de Texcapa, perteneciente al municipio de Tepehuacán de Guerrero. 

En esta localidad, tras el deceso de una res los pobladores decidieron prepararla como alimento, sin reparar en que el 

animal había sido tratado con un medicamento tóxico y no fue sacrificado con base en las normas sanitarias. La 
contingencia dejó como saldo una persona muerta y otras 25 intoxicadas, dos de las cuales tuvieron que ser 

trasladadas a Pachuca en el helicóptero del gobierno estatal debido a su estado de gravedad. 

En Radio Pasillo se comenta que los choferes de combis y microbuses del transporte público siguen haciendo de las 

suyas en Pachuca sin que exista autoridad alguna que se atreva a ponerles un alto. 

Ayer se registró el atropellamiento de una anciana en pleno centro de la ciudad. La unidad no traía una placa y el 

chofer –cuya mayoría de edad es dudosa por su aspecto físico- traía una licencia de conducir partida en dos. 

Por si fuera poco, uno de los agentes de Tránsito y Vialidad que levantaron el reporte dijo que seguramente la combi 
circulaba sin placa porque “quién sabe qué acuerdo tenga el concesionario con mi jefe”.  

En el PAN, según informes a Radio Pasillo, el actual secretario de Finanzas del comité estatal, Alejandro Moreno Abud, 
es otro serio aspirante a la dirigencia estatal que dejó acéfala Gonzalo Trejo Amador, tras renunciar al cargo para 

buscar una candidatura a diputado federal. 

A pesar de su bajo perfil político, el precandidato cuenta con el apoyo de la diputada federal Gloria Romero León, lo cual 

hace pensar que también es ―apadrinado‖ por la ex candidata al gobierno de Hidalgo, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz. 

(redacción, página de internet)  
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Sergio Monroy: Desde su llegada como jefe de prensa al Congreso local, su conocimiento, así como una plena 
disposición para el trabajo redundan en los buenos resultados del área obtenidos por su desempeño, en ese sentido 

personas como él, con una amplia experiencia en medios de comunicación y comprometidas con la responsabilidad 
conferida renuevan la imagen de la administración pública y dejan ver que es con hechos con lo que se demuestran las 

aptitudes.  

Abajo-Cirilo Canuto: Concluye el trienio y el alcalde de Alfajayucan aún no termina de afinar detalles con la Secretaría 

de Obras Públicas estatal, pues todavía falta completar la señalización en el tramo de la carretera que pasa por el 
municipio y que conduce a Laredo, ya que ante la falta de indicaciones precisas los accidentes en dicha vía son una 

constante, así como la gente desorientada por la misma situación. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

GRILLERÍAS 

Existe preocupación entre los usuarios de la Junta local de Conciliación y Arbitraje, en cuanto que 
coinciden que en lugar de la creación de nuevas juntas, en principio sería mejor dotar de recursos 

humanos y materiales para resolver el histórico rezago con el que actualmente se cuenta. Además de que el 
edificio alberga a tres dependencias, por lo que resulta insuficiente el espacio. 

ENFRENTAMIENTO 

El nuevo dirigente del deporte en Hidalgo, Salvador Franco, ya tuvo su primer enfrentamiento con la 
realidad del sector, y en particular con el presidente de la Asociación de Wu-shu, Julio César Peñafiel. Los 

grillitos se enteraron que la selección estatal de la especialidad salía el pasado viernes hacia Guanajuato, donde el fin de 

semana se celebró una justa nacional, pero el problema es que el Instituto Hidalguense del Deporte no les entregó 
uniformes. Por tal Razón Peñafiel interpeló al dirigente en sus propias oficinas y además de reclamarle el hecho de que 

en esa dependencia siempre  tratan a todas los representativos ―como limosneros‖, evidenció el incumplimiento a su 
palabra, ya que Franco aseguró que esas anomalías se terminaron. Por si fuera poco, familiares del dirigente al enterarse 

del problema buscaron al representante para ―invitarle un café y limar sus diferencias‖. 

MUDANZA 

La Secretaría de Salud dio la instrucción de cambiar la sede de lo que fuera la oficina de Regulación 

Sanitaria a un edificio marcado con el 115 en la Cerrada Chapultepec, cerca del viaducto Rojo Gómez. Los 

empleados aseguran que la prisa por mudarse se debe a que el nuevo casero es un conocido político local, al que 
favorecerán a partir de ahora. 

REGISTRO 

El sábado se registró como aspirante a la dirigencia estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, quien se 
identifica con la corriente interna que sigue a Gloria Romero y Xóchitl Gálvez. Según los grillitos de los 56 

consejeros que tiene voz y voto en el proceso, Moreno Abud cuenta con el apoyo de 20 así que de aquí al 11 de 

septiembre se verá si logra los consensos necesarios para llegar a la presidencia del blanquiazul. 

FESTEJO 

La semana pasada el presidente estatal del PRI, Omar Fayad, festejó en Pachuca a sus pequeños hijos con 

una gran reunión a la que asistieron amigos y familiares. La nota del evento fue la presencia del senador y ex 
gobernador hidalguense Jesús Murillo Karam, quien además fue testigo del enlace matrimonial de Fayad con la actriz 
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Victoria Ruffo. El hecho dejó claro que entre ambos políticos no hay ningún distanciamiento como algunos de sus 

adversarios señalan. 

(Redacción, página 02) 
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